

**ÉCOLES MATERNELLE
JEAN DARGASSIES
PROCÈS-VERBAL du CONSEIL D'ÉCOLE du 4/11/2013**

Étaient présents:

- Les enseignants: Mmes AUJEAU, CHIBARIE, DELMAS, PESENTI, RENAULT, et Mrs MARIAUD (directeur) et MERIC
- La Mairie: Mmes BAUTISTA, CECCAREL, MICHEL et POLTE et Mr ALAVREZ,
- Les parents d'élèves APEE: Mme MOREAU et Mrs LANIESSE et ROUHAUD,
- Les parents d'élèves FCPE: Mme DANTEPAL
- Les parents d'élèves liste indépendante: Mmes DIOGO et CAMBOU
- Le CLAE : Mme ABAD (directrice)

1-Rappel résultats parents d'élèves :

Sur 397 parents inscrits, 129 ont participé. Il y avait **7 sièges** à pourvoir :

- APEE : 4 sièges
- FCPE : 2 sièges
- LISTE INDEPENDANTE : 1 siège

2-Rentrée 2013 :

a) Effectifs.

Au 4 novembre, l'école maternelle compte 214 élèves (2 arrivées sont attendues la semaine prochaine) :

- 64 élèves en Petite Section,
- 79 en Moyenne Section (+1),
- 71 en Grande Section (+1).

b) Structure.

- Petite Section pleine : Karine Renault,
- PS/MS : Sébastien Méric et Gilles Mariaud,
- MS pleine : Françoise Navarro,
- MS/GS : Carole Delmas et Marie-Pierre Pesenti,
- GS : Christine Chibarie.

On compte en moyenne entre 30 et 31 élèves par classe.

c) RASED.

Le poste de RASED n'existant plus, c'est une psychologue scolaire rattachée à Muret qui interviendra mais seulement pour des cas « lourds ».

d) Les ATSEM.

Pas de changement dans l'équipe cette année sauf pour la classe de Christine Chibarie (remplacement).

e) Nouvelle organisation scolaire : point sur le conseil d'école extraordinaire.

Le souhait des enseignants était de ne pas réduire le temps d'enseignement du matin (actuellement de 3 heures) et celui du CLAE était d'allonger la pause méridienne.

La proposition d'horaires retenue par l'équipe est la suivante :

- Lundi, mardi, jeudi, vendredi: 8h45-11h45; 14h-16h15
- Mercredi: 9h-12h
- APC: les lundis et jeudis de 16h15 à 17h

Cette proposition a été transmise pour avis à la municipalité et devra par la suite être validée par l'Inspection académique.

Mme Polte, conseillère municipale, précise qu'à l'heure actuelle un comité de pilotage a été mis en place par la CAM pour l'organisation des TAP. Fin novembre, les communes doivent faire remonter à la CAM leurs projets communaux afin que la communauté d'agglomération réalise une étude de faisabilité. Il s'agit pour les communes de faire émerger les lignes directrices des projets et cela sera établi lors de la réunion du 7 novembre prochain (élus de la commune, directeurs d'écoles, des CLAE et représentants des parents d'élèves).

Gilles Mariaud demande si à l'heure actuelle des pistes d'activités sont déjà envisagées. Mme Polte répond qu'en juin dernier les associations de la commune ont été conviées lors d'une réunion à proposer leurs éventuelles actions et participations aux TAP. Peu d'associations ont répondu à l'appel et celles qui étaient présentes ont évoqué leur manque de disponibilité en terme de bénévoles ou de salariés aux heures proposées pour les TAP.

3-Règlement intérieur :

Après lecture du règlement intérieur, certaines modifications ont été apportées :

- L'aide personnalisée du mercredi sera proposée en 3 blocs de 4 mercredi (36 heures d'aide à réaliser par l'équipe enseignante contre 54h en 2012-2013). Ces mercredi seront fixés entre novembre et Noël, en février et en avril. Les GS seront accueillis de 9h à 10h30 et les MS de 10h30 à 12h (toujours sur propositions des enseignants et avec accord des parents).
- La mention du RASED sera remplacée par « la psychologue »,
- Pour l'activité piscine, il est précisé « cette activité (gratuite), si elle est proposée par l'enseignant, est obligatoire ».

Les modifications sont validées par les membres du conseil d'école.

4-Bilan de l'aménagement du groupe scolaire :

Suite aux travaux réalisés cet été par la commune, un petit bilan des réaménagements s'impose.

La maternelle est moins concernée par les travaux que l'élémentaire, néanmoins :

- Dans le hall du côté de la classe de Sébastien Méric, des sanitaires ont été créés pour éviter tout problème liés aux bousculades et aux allers et venus vers les sanitaires de l'entrée. Un problème d'évacuation a été récemment réglé.
- Le grand couloir se révèle être très fonctionnel par rapport à l'utilisation de la salle de motricité (les entrées et sorties d'élèves ne sont plus gênantes).
- Le local pour ranger le matériel de sport a été très bien aménagé et pensé par les services techniques. Il a été conçu pour un rangement et une accessibilité aisée pour les enfants.
- L'espace de la bibliothèque a été réduit mais les rayonnages ont été replacés sans problème.

A noter tout de même qu'un dortoir a été supprimé pour aménager une salle audio-vidéo (à côté de la classe de Mme Navarro). Cette salle est plurifonctionnelle : elle est utilisée par le CLAE, elle sert d'atelier à l'ATSEM de Mme Navarro, elle est utilisée comme salle des maîtres et peut également être un dortoir avec une douzaine de lits pour les moyens.

Françoise Navarro demande à la mairie quand le double vitrage sera-t-il installé sur les dernières classes ainsi que le système de porte fenêtre pour avoir un accès direct sur l'extérieur. Mr Alvarez répond que ces travaux sont prévus dans le plan pluriannuel consacré au groupe scolaire.

5-Projets d'école :

a) Piscine.

La classe de MS/GS de Carole Delmas participera sur le premier trimestre à 8 séances de piscine qui auront lieu les vendredi après-midi.

b) Gymnase.

Des créneaux au gymnase ont été réservés sur 5 jeudi matin pour 3 classes (MS/GS).

c) Sortie à Portet.

Certaines classes sont allées à l'exposition « Jardin tropical » proposée à Portet. Il s'agissait de peintures très colorées de style naïf. Le réinvestissement en classe s'est fait à travers la préparation d'une exposition de réalisations des enfants dans un style proche de celui de l'artiste.

d) Sortie aux vergers.

Les classes de PS ont effectué une cueillette de pommes et ont réalisé des compotes et des tartes en classe.

e) Conte de Noël.

Un conteur (Mr Maraone) proposé par l'OCCE viendra pour une journée de contes à la période de Noël.

f) APC.

Les APC auront pour objectifs pédagogiques :

- le travail sur la consigne,
- la chronologie,
- le langage,
- la mémoire,
- l'orientation spatiale.

Le thème transversal de l'année sera **l'Afrique**.

6-Budget :

Pour cette année, la subvention de la mairie a été allouée selon la répartition suivante :

Fournitures scolaires	6 825,60 €
Coopérative scolaire	1 879,20 €
Transport (pour les sorties)	5 518,80 €
Spectacle de Noël	523,00 €
Jouets de Noël	500,50 €
Matériel pédagogique	1 101,60 €
Médiathèque de l'école	380,16 €
Affranchissement	110,00 €
Direction	155,00 €
	16 993,86 €

Ce qui représente environ 75€ par enfant.

7-CLAE :

Les **effectifs** sont constants par rapport à l'année dernière :

- cantine :
 - o entre 75 et 80 élèves au premier service,
 - o entre 65 et 70 élèves au second,
 ⇒ une augmentation des effectifs est attendue après Noël
- accueil du matin : 40 élèves (capacité maximale : 60),
- accueil du soir : 40 élèves (capacité maximale : 50).

Moins d'enfants font la sieste après la pause méridienne.

L'activité lecture avec la bénévole de Lire et faire et lire reprend le lundi soir.

En juin dernier, les directrices de la garderie ont rencontré Janek Nickovitch de l'association la **Bulle rose** afin d'apporter un soutien aux réponses des animatrices sur les attitudes à adopter face aux difficultés de la gestion de groupe et d'enfants. Un rendez-vous devrait être fixé avant Noël.

Le 17 mai 2014 sera organisée la **journée interCLAE**. La thématique de l'année sera Arts et cultures du monde.

L'équipe du CLAE est à la recherche d'un **Père Noël** pour visiter les classes de la maternelle avant les vacances (jeudi 19 décembre).

Les parents d'élèves rappellent que la prise des repas à 13h pour les MS/GS semble très tardive pour le rythme biologique des enfants. Ils précisent également qu'avec la mise en place des APC sur le temps du midi l'an prochain, les effectifs d'inscription à la cantine vont augmenter. Concernant les nouveaux rythmes scolaires prévus en septembre 2014, la directrice du CLAE est surtout inquiète pour les effectifs du soir : une forte hausse est à envisager. Serait-il possible d'imaginer le CLAE dans de nouveaux locaux ?

8-Questions diverses :

- **spectacle APEE** : comme tous les ans, l'APEE propose la programmation d'un spectacle pour les écoles. Ce serait la Cie Artfolies qui serait choisie.
- **La Restouble** : disponible le matin pour la maternelle pour des activités sportives (jeux d'opposition, travail au sol),
- **Exercices de sécurité** : un exercice de confinement est prévu cette année.
- **Proposition des parents d'élèves d'organiser d'une tombola au profit de la coopérative** : la coopérative de la maternelle est financée par les cotisations des parents, la subvention de la mairie et le bénéfice des photos. Pour l'instant, il ne s'avère pas nécessaire de rechercher d'autres financements.
- **Question sur les photos individuelles** : certains parents demandent s'il est possible d'organiser en même que la photo de classe les photos individuelles. Les enseignants sont partagés et poseront la question à l'Inspecteur de circonscription sur les aspects juridiques des photos individuelles. Il est proposé d'envisager la photo de classe plutôt en début d'année scolaire (septembre-octobre)
- **Point sur les siestes** : la sieste est obligatoire pour les PS. Pour les MS, elle est organisée en fonction des disponibilités et des besoins. Ce sont surtout les temps calmes qui sont privilégiés.
- **Dates des prochains conseils d'école** : les 20 février et 23 juin.
- Tous les enfants qui ont un Projet Personnalisé de Scolarisation (PPS) bénéficient-ils tous d'un Auxiliaire de Vie Scolaire (AVS) ? oui

Fin de séance à 20h15.